

Sweets 最前線

ピッセリア・バールの業態確立!
国内・海外で普及加速へ
ソロピッセニアポレターナグループ



安川哲二の今月の一品 乃木坂神谷の十二ヶ月

山形県酒田市は全国で唯一「酒」が付く市だ。その名の通り酒田には9つの清酒蔵がありそれぞれに個性豊かな味わいと歴史と酒造手法を有し、市民はもとより全国の日本酒ファンから絶大な支持を得ている。

先日、酒田市内にて『酒田フレンチと日本酒のタベ～ヌ～』を開催した。開催のきっかけは、なにしろ私が酒田の生酛酒が好きであることと、酒田の伝統フレンチ料理に地酒を合わせる試みをしたいと考えていたから。

されたフランス料理店があった。私もかれこれ25年前にその店を訪ね、庄内の海山川里の幸が実に迫力あるフランス式調理で出されることに驚き、それらを店主自らフランス式サーブで提供してもらう幸運を体験した。あの伝統酒田フレンチと合わせるなら地酒がいいと長年思っていたのだ。

フレンチやイタリアンに日本酒を合わせるイベントは回を重ねてはいるが、難しいのは肉料理と合わせる酒を探すこと。しかしここ酒田には「生酛」がある。肉には「生酛」だ。なぜなら、生酛のしつかりとした味わいは肉の濃い味にも負けないし、生酛のナチュラルな酸味が肉の脂身を

流してくれる。
今回のメイン「山形牛ロース肉のボワレ 金山寺味噌と焼き野菜」には『麓井フモトヰ純米Trad&Current』をブルゴーニュグラスでお出しした。米の旨味と生酛の酸味、辛すぎ甘すぎず滑らかさと余韻の長さが料理によくマッチした。そのうえ米は「出羽燐々」、酵母は「山形酵母」。まさに山形尽くしの組み合せだ。

日本酒輸出が好調な今、洋食に日本酒を合わせる試みは少しづつ増えているが、理由がはつきりしないままなんとなく合わせていていることや何でもかんでも純米吟醸を合わせることなど気になる点がいくつかある。

日本酒にはもっとバラエティがあるし、料理と酒それぞれの個性的な焦点を重ねなければペアリングの面白味を見据えないと損ですぞ。

友田晶子の 気になる

日本酒



酒田伝統フレンチと 地酒を楽しむ肉料理には 『麓井 フモトヰ純米 Trad&Current』と

流してくれる。

今回のメイン「山形牛ロース肉のボワレ 金山寺味噌と焼き野菜」には『麓井フモトヰ純米Trad&Current』をブルゴーニュグラスでお出しした。米の旨味と生酛の酸味、辛すぎ甘すぎず滑らかさと余韻の長さが料理によくマッチした。そのうえ米は「出羽燐々」、酵母は「山形酵母」。まさに山形尽くしの組み合せだ。

羽田庄内は空路1時間。考えてみればこれはオリンピック観戦圏内だ。都内の宿は今から混雑が予想されている。たった1時間で美味しい料理、美味しい地酒、澄んだ空気と水、おまけに温泉まで楽しめる庄内を基点にオリンピック満喫という手は十分に考えられる。



【麓井 フモトヰ純米Trad&Current】
(720ml、1944円)

麓井酒造
TEL 0234-64-8000